



Construir sobre una zapata sólida no es difícil. Tal es la situación que encontré al asumir las riendas de la Comisión de Internacionales del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), que estuvo bajo la dirección de la compañera Emily Blais. Si añadimos un grupo con un enorme bagaje de experiencia, la tarea es solo continuar trabajando.

Ángel Pérez, Doris Pizarro, Félix Colón Morera, Julio Muriente, Néstor Nazario, Olga Sanabria, Osvaldo Toledo, Rafael Anglada y Vilma Soto en Puerto Rico, y Edwin González y José Berríos en la Misión de Puerto Rico en Cuba, son cuadros que suman décadas de trabajo en organismos gubernamentales y movimientos sociales a nivel internacional. Entre todos han recorrido gran parte del planeta y todos sus continentes buscando apoyo para la lucha, por nuestra independencia.

Comenzamos el trabajo internacional con el plan de trabajo de 2013 a 2016. Las áreas prioritarias son tres: (1) reforzar y asegurar el apoyo de los países miembros de la Patria Grande, o sea, América Latina y el Caribe, (2) elevar la discusión del caso de Puerto Rico en la Organización de Naciones Unidas, (3) vincularnos efectivamente con la diáspora puertorriqueña para lograr mayor conciencia en EEUU sobre la situación colonial de Puerto Rico y recabar apoyo del pueblo a nuestro derecho a la libre determinación e independencia.

### **Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)**

Gracias al entusiasmo y participación del MUS con el liderazgo de su presidenta, María de Lourdes Guzmán, logramos movilizar en enero de 2014 a 40 puertorriqueños para la Cumbre

## **Mirando al Sur: Puerto Rico internacional**

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Copresidenta del MINH  
Miércoles, 17 de Septiembre de 2014 00:22 -

---

de Jefes de Estado de la CELAC. Aunque no fue posible entrar una delegación al evento, nuestra participación en diferentes actividades tuvo eco en la prensa, como la Conferencia Magistral del compañero Ricardo Alarcón y la que escribe, cubierta por la televisión y radio cubanas. Quedó claro que los puertorriqueños estábamos allí reclamando nuestro derecho como latinoamericanos a tener participación y presencia en los eventos de la CELAC.

La Declaración de la Cumbre de La Habana recoge nuestras aspiraciones, reconoce nuestro derecho y compromete a la CELAC a trabajar por ellos. En el 2015 Costa Rica será la anfitriona de la Cumbre. Nos proponemos seguir trabajando sin descanso hasta lograr que haya un asiento para Puerto Rico.

### **Foro de Sao Paulo**

En marzo el compañero copresidente, Julio Muriente, participó en una reunión del Foro de Sao Paulo en Nicaragua donde tuvo la oportunidad de reunirse con el presidente Daniel Ortega. El mes pasado, salió una delegación presidida por Julio, Emily Blais y Doris Pizarro para participar en el Encuentro del Foro de Sao Paulo, celebrado en La Paz, Bolivia del 25 al 29 de agosto. El Foro de Sao Paulo es un lugar de encuentro de los movimientos sociales latinoamericanos, por lo tanto es nuestra oportunidad de llevar información sobre nuestra lucha a organizaciones de base comunitaria.

### **Comité de Descolonización de la ONU**

En marzo de 2013 comenzamos a trabajar el proyecto de resolución de la ONU de este año, consultado y consensuado desde el MINH y COPRONU con el CAPR, PIP, MUS, MAS y FS. El que adoptó el Comité de Descolonización el pasado 23 de junio de 2014, fue resultado del consenso de las organizaciones patrióticas. Es posible trabajar en unidad si nos lo proponemos.

Trabajamos para elevar la discusión del caso de Puerto Rico a la Asamblea General de la ONU en un futuro cercano. Nos esperan grandes retos y muchas horas de trabajo para lograrlo.

### **Movimiento de Países No Alineados**

En el 2015 Venezuela asume la presidencia de la NOAL. Trabajaremos para asistir con una delegación que logre llevar el mensaje de nuestra lucha al mayor número de los países miembros.

### **Misión de Puerto Rico en Cuba**

Mensualmente los compañeros Edwin González y José Berríos nos representan en decenas de actividades. El MINH es miembro del Comité Internacional por la Liberación de los Cinco Héroes Cubanos y del secretariado de la OSPAL, además de participar activamente en actos de solidaridad con los pueblos de África, Asia y América Latina. La Misión es enlace con organizaciones representativas de movimientos sociales a nivel internacional, y participa en actividades diplomáticas de los países que tienen embajadas en Cuba.

## **Mirando al Sur: Puerto Rico internacional**

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Copresidenta del MINH  
Miércoles, 17 de Septiembre de 2014 00:22 -

---

Este resumen es una parte de la intensa actividad desplegada desde la Comisión de Internacionales. Agradecemos el entusiasmo y compromiso que aportan estos compañeros porque mantienen nuestra presencia internacional y así golpeamos el histórico muro de la invisibilidad con el que EEUU intenta rodear nuestra lucha por la independencia.

*\* Puerto Rico mirando al Sur, columna semanal del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico en el periódico del gobierno bolivariano de Venezuela, Correo del Orinoco.*